

NOTIMEX Y REUTERS

NUEVA YORK.

El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, y el director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), José Antonio González Anaya, presentaron este martes ante calificadoras e inversionistas el plan de la empresa para hacer frente al nuevo entorno de precios bajos en el sector.

Las agencias calificadoras Standard & Poors, Moody's y Fitch, así como analistas, banqueros, tenedores de deuda e inversionistas conocieron de primera mano los esfuerzos de Pemex para enfrentar el reto de ajustar su estructura de costos y su estrategia de negocios.

"Fue una gran señal de coordinación conjunta. Hay optimismo de que en México se están tomando las medidas correctas, difíciles, para enfrentar estos retos de la mejor manera", declaró en entrevista con Notimex el director de la paraestatal.

González Anaya ratificó el respaldo financiero del gobierno federal a la petrolera, mediante la inyección de liquidez por un total de 73 mil 500 millones de pesos, y la reducción de su carga fiscal, que para 2016 se vería reflejada en un ahorro hasta de 50 mil millones de pesos. Informó que además del ajuste presupuestal, trabajan en el diseño e implementación de una amplia estrategia de alianzas y asociaciones para aumentar la rentabilidad de la petrolera.

La inyección de 73 mil 500 millones de pesos del gobierno federal a Pemex fue considerada en su momento positiva por la calificadora Moody's, aunque

■ "No seremos tímidos en usar las tasas de interés", afirma Carstens

Videgaray presentó en NY la estrategia de negocios de Pemex

■ El BdeM busca logra una inflación de 3% y responder a cambios en el costo del crédito en EU ■ No se arriesgará fortalecer mucho el peso

mantuvo el riesgo crediticio de la petrolera mexicana.

"En general se ve como positiva esta inyección de capital. El alivio fiscal nos permite reducir nuestras necesidades de financiamiento en 50 mil millones de pesos", explicó González Anaya. "Eso nos va a permitir poner a la empresa más cerca de una trayectoria sostenible", añadió.

El encuentro en Nueva York entre los funcionarios de Hacienda y de Pemex con expertos tuvo lugar después del colapso de las negociaciones de los productores de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y Rusia en Doha para apuntar los precios del crudo. Videgaray señaló que el desenlace de Doha confirma que se enfrenta un escenario de bajos precios.

El director de Pemex sostuvo que la empresa tiene a su favor que los actores petroleros tienen gran interés por México, pero también por Pemex porque han descubierto que es importante tener un socio nacional. "Pemex es una empresa solvente, sólida y estamos trabajando para que siga siendo la empresa emblemática del país", destacó.

No titubeará el banco central

El gobernador del Banco de México (BdeM), Agustín Carstens, dijo que la entidad no titubeará en subir las tasas de interés para lograr su objetivo de inflación y responder a cambios en el costo del crédito en Estados Unidos. El banco sorprendió a los inversionistas a mediados de febrero con un aumento de 50 puntos base de su tasa de interés de referencia, que estuvo acompañado de un recorte al gasto público y medidas de intervención agresivas para apuntalar al peso en el mercado local.

"No seremos tímidos para usar nuestras tasas de interés", a fin de responder a los movimientos de la Reserva Federal y alcanzar la meta de inflación de 3 por ciento, más o menos un punto porcentual, precisó el banquero. No obstante, Carstens no quiere arriesgarse a ajustar demasiado la política monetaria, pues podría resultar un fortalecimiento de la moneda que dañe a los exportadores.

El funcionario, que participa en un foro del banco Credit Suisse sobre mercados globales en Nueva York, agregó que aunque

el ente emisor no ha intervenido de forma directa en el mercado cambiario recientemente se reserva el derecho de hacerlo para alcanzar sus objetivos de política monetaria.

Banco vendió 2 mil millones de dólares a mediados de febrero y no ha vuelto a intervenir desde entonces, sin embargo, el peso se ha apreciado más de 10 por ciento desde un mínimo de 19.448 por dólar del 11 de febrero.



El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, a su llegada a la reunión de ministros de Finanzas del G-20 en Washington, el pasado día 15 ■ Foto Ap